

奄美海上保安部便り

平成30年度始動



安尾奄美海上保安部長訓示

4月5日(木)、平成30年度の業務遂行にあたり、安尾奄美海上保安部長から職員に対し訓示がありました。

- 〔訓示内容〕
- ・ 常に目的を具体的に意識する！
 - ・ 仕事に興味を持ち、楽しむ！
 - ・ 遠慮なく声を掛け合う！

年度当初の確認事項



ハブ咬傷予防講習会



非常参集訓練

4月9日(月)、地震(津波)発生を想定した非常参集訓練を実施しました。職員は安否の状況を連絡し、避難場所を確認しながら徒歩又は自転車で出勤しました。また、異動者を対象に名瀬保健所に依頼してハブ咬傷予防講習会を実施しました。

巡視船「かいもん」 慣熟訓練



消火部署訓練

出入港部署訓練

もやい銃発射訓練

ブイ係留訓練

曳航部署訓練

4月新体制となった巡視船かいもんは、各種訓練に鋭意取り組み、取扱いの慣熟、乗組員間の連携強化を図りました。

龍北中学生と海岸清掃



4月27日(金)、龍北中学校の生徒及び教職員22名と嘉渡(かど)海岸の清掃を実施し、500kgの漂着ゴミを回収しました。

回収したゴミは分別し、合わせて分類調査を実施しました。

本活動も今年で18回目を迎え、一生懸命清掃に取り組む姿と清掃後の清々しい表情から生徒達の海洋環境保全思想の高さが窺えました。

海上安全教室開催



4月27日 龍北中学校(生徒、教職員22名)



5月8日 笠利中学校(生徒、教職員19名)



4月28日 赤木名小学校(児童8名)、海上安全指導員と合同実施



5月22日 金久中学校(生徒、教職員111名)



5月23日 龍南中学校(生徒、教職員40名)



6月6日 小宿小学校(児童、教職員55名)



6月20日 岡前小学校(児童、教職員34名)

主に若年層(小、中学生)を対象とした海上安全教室を、今年も4月27日の龍北中学校を皮切りに実施しています。

海浜事故の未然防止を目的としており、海に遊ぶ際の注意事項、離岸流の対応手段、危険な海洋生物、ペットボトルを使用した浮力確保等について説明、指導を行っています。

【平成29年実績】

- ・年間実施回数 28回(少年自然の家、小・中学校等で実施)
- ・年間受講者 1,486名

ゴールデンウィーク安全推進活動



海浜パトロール



小型船への安全指導



FMラジオ番組出演



リーフレットの配布



4月28日～5月6日、ゴールデンウィークの安全推進活動に取り組みました。

- ・海浜利用者、小型船舶利用者に対して安全指導を実施しました。
- ・FMラジオ番組に出演し、ゴールデンウィーク期間中の事故防止を呼びかけました。(期間中、収録された内容が定期的に放送されました)
- ・関係先(釣具店、交通会社、観光連盟等)へリーフレットを配布し、訪れる一般の方々に対して注意喚起をお願いしました。

中学校職場体験学習



5月31日（名瀬中学校3年生4名）、6月5日（龍南中学校2年生1名）中学校職場体験学習を実施しました。

参加した中学生は、当庁の業務概要説明を受けた後、巡視艇いそなみの巡視業務、指紋採取、航路標識の点検等を体験しました。

船酔いに悪戦苦闘する生徒もいましたが、全員無事に体験学習を終えることができ、安尾部長から「修了証書」を授与されました。

奄美群島地区漁船海難防止強調運動



- 自船の安全確保3か条
- その1 発航前、機関や燃料等の点検の実施
 - その2 航行時、常時見張りの徹底
 - その3 故障時に備え、救助支援者の確保

奄美海上保安部・古仁屋海上保安署

訪船指導

FMラジオ番組出演

奄美群島においては、夏場に漁船海難が多発する傾向にあることから、6月を「奄美群島地区漁船海難防止強調運動」期間として漁船海難ゼロを目指して取り組みました。

- ・安全啓発ポスターを作成・配布し、各漁協組合員に対して海難防止講習会を実施しました。
- ・報道機関を活用した広報、市町村広報誌への安全啓発文の掲載、FMラジオ番組出演による啓発活動を実施しました。
- ・訪船指導による周知啓発活動を実施しました。

巡視船「あまぎ」一般公開（徳之島）



順番待ちで長蛇の列



船橋見学



潜水資機材装着体験



うみまる君と写真撮影

6月24日(日)、徳之島亀徳港において巡視船あまぎの一般公開を行いました。
船橋見学、潜水資機材装着体験、制服試着、うみまる君との写真撮影等のイベントを実施しましたが、どれも大盛況で2時間の公開時間内に320名の来船者がありました。

台風海難防止強調活動

**来るぞ台風！
備えはよいか？**

- 1 大型船は安全な海域へ早期避難
- 2 小型船舶は陸揚げ・固縛
- 3 港内避泊の場合は係留強化

台風対策は早めの備えが重要です！
作業中はライフジャケットを着用して自身の安全も守りましょう！

台風海難防止強調運動
平成30年6月21日(木)～6月30日(土)

南九州海難防止強調運動推進連絡会議



関係先を訪問しての啓発活動



小型船免許更新での注意喚起



建設業安全大会での注意喚起



関連した委員会の開催

本格的な台風シーズンを迎えるにあたり、6月21日～30日の間を「台風海難防止強調運動」期間として、海事関係者の台風に対する認識を高めるとともに、海難防止思想の普及に努めました。関係者の皆様、台風情報を継続的に収集し、避泊、係留強化等早期対応をお願いします！

奄美テレビ生出演

海水浴シーズンになります。
離岸流には気をつけて！！



6月26日(火)、地元のケーブルテレビ(奄美テレビ)の「ユムグチ800！」へ出演し、海水浴シーズンにむけての注意事項や学生募集等について周知を行いました。当初、約20分間の予定でしたが、K官の絶妙な話術が功を奏し、予定を遥かに上回る約50分間の出演(テレビジャック)となりました。